

Nombre del alumno:

Viviana Aylin Pérez Castellanos

Nombre del profesor:

DRA. Cindy de los santos

Licenciatura:

Trabajo Social y gestión Comunitaria

Materia:

Medicina social

Nombre del trabajo:

Ensayo del tema:

“Evolución del concepto salud enfermedad”

INTRODUCCIÓN

El propósito del presente ensayo es conocer el cómo evoluciono el concepto de salud enfermedad desde como era su concepto tradicional, su concepción moderna y posmoderna

La salud física, que corresponde a la capacidad de una persona de mantener el intercambio y resolver las propuestas que se plantea. Esto se explica por la historia de adaptación al medio que tiene el hombre, por lo que sus estados de salud o enfermedad no pueden estar al margen de esa interacción.

La salud mental, el rendimiento óptimo dentro de las capacidades que posee, relacionadas con el ámbito que la rodea. La salud radica en el equilibrio de la persona con su entorno de ese modo, lo que le implica una posibilidad de resolución de los conflictos que le aparecen.

La salud social, que representa una combinación de las dos anteriores: en la medida que el hombre pueda convivir con un equilibrio psicodinámico, con satisfacción de sus necesidades y también con sus aspiraciones, goza de salud social.

La enfermedad como parte integrante de un proceso único, el proceso salud-enfermedad. Cuando se rompe el equilibrio de ese estado, y la balanza se inclina claramente hacia el lado negativo, aparecen manifestaciones subjetivas y objetivas de enfermedad

Evolución del concepto de salud-enfermedad

Desde inicios de la humanidad las funciones de la salud han cambiado con el paso del tiempo pero siempre ha existido una forma de satisfacer las necesidades, tradicionalmente, la medicina ha sido definida como el arte y la ciencia de curar y prevenir las enfermedades de tener salud, como bien se sabe antes en la antigüedad no teníamos toda la tecnología que tenemos ahora para crear los medicamentos que ahora existen, es por eso que nuestros ancestros crearon una clase de medicina tradicional como lo es el uso de plantas naturales, hierbas que han sido buenas y existen muchas clases de ellas y que curan muchas enfermedades quizás no son para curar enfermedades tan avanzadas pero son muy buenas para curar las más conocidas, tampoco existían los doctores como lo es ahora antes se conocían como curanderos incluso llamados de otro nombre como “brujos o chamanes” quizás antes se les conocía o creían que eran brujos porque curaban a las personas a base de hierbas o plantas naturales al igual en la antigüedad las personas eran un poco ignorantes y creían en cosas sobre naturales como eran hacer ritos y hasta en los exorcismos o alguna cosa que tuviera que ver con la brujería o que quizás era por un ente maligno o castigos de dioses, ahora en día también existen pero quizás no todas las personas confían en que sean tan buenos o que se pueda confiar en ellos eso ya queda en cada uno también recurrían a una de las personas a las que las mujeres embarazadas recurren son a las parteras las cuales también soy muy conocidos en la época actual ya que son las que desde tiempos antiguos o cuando no existían algún centro de salud cercano y menos un hospital acudían a ellas para dar a luz y traer un bebé al mundo también siguen habiendo muchas personas que confían en este método y creo que son muy confiables a un incluso también creían mucho en los sacerdotes y en que ellos podían llevarlos a la salvación por sus creencias religiosas igual las actividades de salud estuvieron muy restringidas y estaban relacionadas con los intereses religiosos.

Con la evolución de la tecnología, la ciencia y con la creación del microscopio se hicieron muchos descubrimientos mediante los aspectos biológicos y esto desencadenó el crecimiento y la evolución de la medicina ya no solo se creía en el mal de los dioses si no se buscaba desde otras perspectivas y ya no solo eran los aspectos biológicos sino que se estudiaban otros aspectos que pudieran afectar a una persona como el mismo medio ambiente, la economía, la sociedad y hasta la política hubo un gran crecimiento ante los métodos tradicionales para la mejora de la salud de una persona y esto vino a evolucionar y llegar a tener un mejor servicio para satisfacer la necesidad de salud de una persona que se encuentre en situación de malestar, como bien sabemos los tiempos han cambiado y ya

no es lo mismo si bien cada sociedad es diferente antes no habían las enfermedades que hay ahora y e incluso se han encontrado curas para enfermedades mortales que habían antes o sean logrado reducir los efectos de la misma enfermedad ,en la actualidad el tener salud es un derecho que le corresponde a cada persona, los grupos sociales más vulnerables suelen ser las personas de escasos recursos suelen tener menos probabilidades de disfrutar del derecho a la salud ya que a veces no cuentan con el dinero suficiente para pagar un buen tratamiento y es por eso muchos de ellos pierden la vida por no contar con los recursos suficientes y aun que en el actual se supone que esto debería de ser gratis pero sabemos que no es del todo a sí.

El concepto de salud como lo conocemos ahora es el estado de completo bienestar, físico mental y social y no solo de la ausencia de la enfermedad, antes solo se centraban en un paciente cuando presentaba síntomas no se preocupaban por lo que pudiera estar afectando al paciente desde otros ámbitos, en la actualidad sabemos que la población se ha visto envuelta en ciertas circunstancias y hay muchos factores que influyen las cuales determinan el estado de salud de la población, como lo es el medio ambiente, el estilo de vida y la biología del cuerpo humano, hoy en día estamos rodeados de determinadas cosas que nos ponen en una situación difícil las cuales influyen en no tener una buena salud que afectan y es ahí donde se llega a la enfermedad cuando se rompe el equilibrio de bienestar de una persona es ahí donde se desencadena la labor de buscar el por qué o que fue lo que ocasionó que el bienestar de una persona haya cambiado se dedican ver en qué situación se encuentra el afectado dedicándose a querer cambiar su estado de desequilibrio no solo de la ausencia de enfermedad sino también de la salud mental y social, el medico es quien juega una labor importante para que una persona mejore y es por ello que hay muchas especialidades de ello y pueden ayudar a la mejora de un paciente que no solo representa el formular un saber coherente sino hacer una búsqueda con un sentido que finalmente llevara a un diagnóstico preciso porque cuando se está enfermo las personas no se sienten cómodas y se necesita de una pronta recuperación es por ello que en actualidad la medicina se preocupa por el bienestar y se ha encaminado a buscar respuestas para enfermedades que han sido un problema para la humanidad y se preocupa por una pronta recuperación, estamos viviendo tiempos difíciles por una enfermedad que salió de la nada y han muerto demasiadas personas y es ahí donde nos damos cuenta que somos vulnerables en situaciones que no podemos controlar pero si prevenir pero sabemos que hay personas que están dispuestas a salvaguardar la vida, su salud y seguridad de las demás personas a un que esto no sea una tarea fácil.

CONCLUSIÓN

Como conclusión el conocer el cómo han ido cambiando la sociedad es como ha ido cambiando el concepto de salud- enfermedad nada es como era antes, y como es que todo influye en nuestra salud y afecta a las personas llevándolas a la enfermedad como bien sabemos en cualquier entorno, existen personas y grupos de individuos que tienen una mayor probabilidad de padecer enfermedades, sufrir accidentes o morir. Si bien cabe destacar que todo tiene un proceso y como trabajadores sociales debemos de conocer como es este proceso ya que siempre vamos a estar involucrados o preocupados por lo que pasa en nuestra sociedad y el cómo ayudar a las personas, por eso debemos de conocer todo desde un principio ya que servimos como agentes de prevención y orientación para los pacientes.

Bibliografía

Carmen, V. Q. (2007). Tres concepciones históricas del proceso salud-enfermedad. *salu-enfermedad*, 1-10 .